



底喰川定例清掃が開始!

3月27日(日)午前8時より今年第1回目が行われました。参加者は新自治会長さんをはじめ17名でした。日新シンボルマーク改修(右写真)や花壇の除草を行いました。また、まちづくり実行委員会では、毎年、日新小学校5年生の環境学習の出前講座として、底喰川美化活動の経過をお話しています。以下は、昨年度のパワーポイント説明資料です。この活動理解のための一つの参考にしていただければと思います。**多くの皆様のご参加をお待ちしています!**



まちづくり環境部会
20年間の取り組み

～底喰川の過去と未来～

みなさん 読めますか?

底喰川

そこ 川 かわ
底を 喰う 川
↓
そこ ばみがわ
底 喰 川

底喰川ってどんな川?

- ・洪水がおこりやすい川
- ・あまりきれいじゃない川

名前のイメージ通り
とても臭くてゴミがたくさん捨ててある川でした

日新地区を東西に流れる底喰川

川にはどんなものが捨てられていたでしょう?

他にもたくさん捨てられていました

清掃のきっかけ

福井市は平成2年のふるさと創生事業以来「うらがまちづくり」⇒「うらがまちづくり支援」⇒「夢プラン」⇒「夢・創造」事業へ

福井市はふるさと・各地区に焦点を合わせて、住民自治力の向上を願っての自主的、自治的なまちづくりを推進してきた。

そして日新地区は・・・

福井市のまちづくり事業の趣旨に賛同

平成10年度 「うらがまちづくり日新地区委員会」発足

「クリーンアップ大作戦」を開始

「源流を訪ねるツアー」

源流は 田んぼの 落とし水

クリーンアップ大作戦 H10

改修工事に伴い、川の中のゴミ拾いなどを行った。

臭くて汚れた川の様子

工事の様子

平成15年

ボランティア清掃

福井商業高校生6/25実施
藤島中学校生11月頃実施予定

行政への要請行動

川の中のゴミを何とかして欲しい!

令和2年 「みどりの愛護」受賞

10月24日

工事が進み、高水敷(川沿いの歩くことが出来る場所)に花を植えました

高水敷に植えこんだ植物 H15～

しっかりと根付いた ミソハギ

高水敷に植えこんだ植物 現在も一部で咲いている

ポンテデリア 黄しょうぶ

高水敷に植えこんだ植物 一部で咲いている 3年後には枯れてしまった

ガマ 花しょうぶ

高水敷に植えて育てるのは簡単ではなかった

うらがまちづくり実行委員により・上流両岸に花しょうぶを植栽

数年で枯れた

地区の有志 数名により

下流右岸部に ミソハギを3株 植えた

3年後ミソハギが広範囲に成長していった

同地区近隣の有志からミソハギをいただきました

ミソハギはどろ水につかっても負けない 高水敷に適した花

ミソハギを上流にも移植

現在 川をきれいに保つためにしていることは・・・

清掃美化活動

- ・定例清掃＝地区民 3～11月第4日曜日 8時～9時 年9回
- ・環境美化推進会議＝定例清掃後 2時間程
- ・一斉清掃＝地区民7月・11月・3月 第2日曜日 9時30分～
- ・生徒ボラ＝福井商業高校、藤島中学校の生徒達による清掃
- ・有志ボラ＝地区の有志達 年200日以上

定例清掃・一斉清掃

定例清掃 30名程 年9回
一斉清掃 100名程 年3回

掃除しても掃除しても 流れてくるゴミや ボイ捨てのゴミ

ペットボトル 空き缶 たばこの吸い殻 食べ物の袋 レジ袋 ひどいときには家庭のゴミ袋がそのまま捨てられることも・・・

魚や鳥がゴミを食べて消化不良などにより死亡することも。

底喰川の高水敷にミソハギを植栽し、今では「日新の自慢」の一つとして咲き誇るまでとなった。

高水敷に川が流れるところより一段高くなるところ

「クリーンアップ作戦」20年目を記念

「日新 ミソハギ花まつり」を開催するようになった

辞任のご挨拶 野村清子

桜咲く美しい季節ですね。公民館管理人を長い間お世話になりました。3月31日で辞任致しました。館長さんをはじめ主事さん方、地区の皆様のご厚情によりまして勤めることができました。本当にありがとうございました。現在も地区内に住んでおりますのでお会いすることもあろうかと思います。その節はどうぞ宜しくお願いいたします。

着任のご挨拶 村田周一郎

16年間勤め上げられた野村さんから引き継ぎました。会社を退職して1年6ヶ月が過ぎ地域社会への貢献の一環として頑張りますのでよろしくお願いいたします。

日新の人口推移 (令和4年3月1日現在)

男 2,761人 (-11) 世帯数 2,533 (-13)
女 2,758人 (-19) 高齢化率 27.92 %
計 5,519人 (-30) 後期高化率 14.44 %

日新地区犯罪発生状況 福井警察署令和4年2月末統計(今年の累計)

- ・空き巣・・・0件
- ・車上狙い・・・2件
- ・自転車盗・・・1件
- ・オートバイ盗・・・0件
- ・その他窃盗・・・0件
- ・器物損壊・・・1件
- ・その他刑法犯・・・0件
- 地区内合計・・・3件

| 日 | 曜日 | 祝日及び 休館日 | 令和3年5月の主な活動予定 | |
|----|----|-------------|--------------------------------|------------------------------|
| 1 | 日 | | | |
| 2 | 月 | 休館日 | | |
| 3 | 火 | 憲法記念日 | | |
| 4 | 水 | みどりの日 | | |
| 5 | 木 | こどもの日 | | |
| 6 | 金 | | | |
| 7 | 土 | | | |
| 8 | 日 | | | |
| 9 | 月 | 休館日 | | |
| 10 | 火 | | | |
| 11 | 水 | | | |
| 12 | 木 | | 10:00 ~ 12:00 | さんさん映画会 (まちづくり交通部会) |
| 13 | 金 | | | |
| 14 | 土 | | 13:30 ~ 16:00 | パソコン相談会 (区民体育大会は中止) |
| 15 | 日 | 休館日 | | |
| 16 | 月 | 休館日 | | |
| 17 | 火 | | | |
| 18 | 水 | | 10:00 ~ 11:30 10:00 ~ 10:30 | ニッキーズ 本に親しむ集い (同時開催) |
| 19 | 木 | | 10:00 ~ 12:00 | いきいきライフセミナー |
| 20 | 金 | | | |
| 21 | 土 | | | |
| 22 | 日 | | 8:00 ~ 9:00 9:30 ~ 11:30 | 定例清掃 まちづくり環境部会企画推進会議 (予定) |
| 23 | 月 | 休館日 | | |
| 24 | 火 | | | |
| 25 | 水 | | | |
| 26 | 木 | | 10:00 ~ 12:00 | さんさん映画会 (まちづくり交通部会) |
| 27 | 金 | | | |
| 28 | 土 | | 13:30 ~ 15:30 | パソコン相談会 |
| 29 | 日 | | | |
| 30 | 月 | 休館日 | | |
| 31 | 火 | | | |

※コロナの感染状況により変更になる場合があります。
 この他に 日新ボラネットの活動として以下のものがあります。
 ・地区各種事業記録写真・・・松井良忠氏
 ・児童館のおはなし会、読み聞かせ
 (毎月1回 基本水曜の午後4時から)
 ・底喰川高水敷清掃・・・まちづくり実行委員会有志他
 ※パネル写真(館内掲示)の提供・・・田中和昭氏(八ツ島町)
 ※花鉢(ピオラとパンジー)の提供・・・匿名希望の方

【日新デイホームの案内】(社会福祉協議会)
 八ツ島会館 5月18日(水) 9:30より受付開始
 日新公民館 5月18日(水) 13:00より受付開始
 ひまわり児童館 5月25日(火) 9:30より受付開始
 乾徳ふれあい会館 5月25日(水) 13:00より受付開始

日新公民館のLINEのQRコードです。
 いろんな情報を発信してまいります。
 ご登録お願いいたします。



新聞報道されました!

越前市教委「紙芝居コンテスト」
一般矢村さん(福井)大賞
小学生以下は大崎さん(国高小)

越前市の歴史や文化をテーマにした創作紙芝居を募集した市教委の「第10回紙芝居コンテスト」審査結果が発表され、一般の部大賞に矢村健一さん(福井市)の「みそちゃん」が、小学生以下の部大賞に大崎梨乃さん(国高小4年)の「ほくのゆめ」が選ばれた。

コンテストは子どもたちに古里の魅力を知らせてもらおうと2012年から毎年開いている。一般と小学生以下の部でオリジナル作品を募集し、今回は県内外から29点の応募があった。1次審査を通過した最終審査は、越前市出身の絵本作家加古里子さんの長女鈴木万里さん(加古総合研究所取締役)、絵本作家の長野ヒデ子さん(神奈川県)が担当。大賞のほかに入賞9点を選んだ。

矢村さんの作品は、2021年に越前市坂口地区で誕生したコウノトリ「みそちゃん」が、大空を羽ばたきながら古里坂口地区の自然や生き物たちを紹介するストーリー。大崎さんの作品は、越前が「かじろく」が、願いがかなうお守りを手に入れ、打刃物やなんす、そば、入賞作は、市かごとし

展示されている紙芝居コンテストの入賞作品=越前市かごとしふるさと絵本館

和紙など「越前市のもの」に次々と変身していく物語。

ふるさと絵本館で展示している。(佐藤哲也)

入賞者は次の通り
 △一般 菊地和典(大阪府) 安藤邦純(岐阜県) 田中実美・万智(越前市) 西村英之(福井市) 谷島まじか(越前市)
 △小学生以下 中塚心愛・福岡愛子(国高小6年) 区保美都・中野瑞斗(福井県) 福田陽菜(吉野小4年) 越前市大好きチーム(国高小5年)

令和4年3月3日付福井新聞(掲載許可済み)

※右のQRコードで読み聞かせ動画を視聴出来ます。



【公民館追記】矢村健一氏は、乾徳地区在住の方です。子どもたちに自然から受ける感動や神秘、自然の中での楽しみ方を伝えたいとして、里山や田んぼ、川等で、そこに生きる動植物等の自然観察ガイドを26年間やっておられます。その中で、言葉で説明できないものを分かりやすく説明するようにすることが絵(様々な動植物や風景)を描き始めるきっかけだったとのこと。日新公民館でも階段壁面に氏の作品である、底喰川の生き物観察と生き物マップ(鳥観図)とミソハギの生態画(ミソハギ花まつりのカードに使用)を展示させていただいています。

神社の空に元気よく!

4月3日(日)、八ツ島白山神社の空に鯉のぼりが揚げられました。企画したのは同神社奉賛会。コロナの影響で神社の活動が様々に制限を受けて子どもたちの楽しみも少なくなっている中で、子どもたちに集まって楽しんでもらいたいとの思いを込めて実施されたものです。使われなくなっていた鯉のぼり(6軒から)を提供してもらいました。既存の幟旗用の支柱の他にも支柱を作りました。この日は三々五々訪れた子どもたちにお菓子もふるまわれました。掲揚は5月8日まで行われます。



心身ともにリフレッシュ!

ニッキーズ(家庭教育支援事業 未就園児と保護者対象)

2月16日(水)午前10時より「冬だからこそヨガをしようパート2」として実施されました。講師は、Kiriko氏(日新地区在住)で、参加者は16名(親子6組、スタッフ4名)でした。

【参加者の感想】

冷えた足のつま先から腰へと上体を動かして身体が温まったように思います。子どもたちもおもちゃ等で遊んでいて楽しそうでした。たくさんのヨガのポーズで身体もほぐれスッキリしました。前回と引き続きなので他の皆さんもうまくやっていました。



訂正のお詫びとお知らせ

前回配布しました「令和4年度 日新公民館自主グループ・団体クラブ受講生募集」のチラシに誤りがありました。お詫びして訂正させていただきます

誤 ⇒ 民踊 第1・2・3(木)
 正 ⇒ 民踊 第1・2・3(水)

「日新の四季」、今月はお休みします。